

# En la Carcel de Heredia Está un Hombre Honrado

En comisión de AMC, fuimos a visitar a Elías Ramírez, trabajador que está preso desde hace más de dos meses, por represalias del ICE.

Allí estaban cinco de sus hijos, la esposa y unos vecinos, saludando con gran emoción a Elías. Un muchacho de trece años le mostraba su certificado de conclusión de estudios y un muchillo encantador de cuatro años muy avisado, se prendía de las rejas para abrazar a su padre. La madre nos cuenta que ese es el querer de Elías. —“Yo a todos los quiero por igual—, nos dice él—, pero es que éste es un diablito que me deja pasmao de ver con las que sale; es más vivo el fregao”.....

Envuelto en hojas de plátano tiene allí un “gallito” que le llevó alguna familia vecina. ‘Llevátelo para los chiquillos, a ellos les hace más falta que a mí”, dice Elías a su mujer.

—Por qué esta preso tu papá?, pre-

guntamos a uno de los muchachos, el que acaba de terminar el sexto grado Rápido nos contesta: “Por defender los derechos de los trabajadores; él no ha hecho ningún crimen, ni ningún robo”. Así dicen que se lo dijo al maestro de la escuela cuando le preguntó por qué estaba preso su padre. Qué pensaría este maestro ante la respuesta del hijo de Elías Ramírez?

El guardián de la cárcel nos avisa que el turno de nuestra visita ha terminado. Damos la mano a Ramírez entre las rejas. Frente a él su mujer y sus hijos, juntos, muy juntos; no lloran ni se quejan; todos comprenden porque está preso Elías, hombre honrado y trabajador.

Al salir de la cárcel me dice mi compañera Ester. Sabe por qué no se amilanan ellos? Porque son gente que vivieron muchos años en la Zona Bananera; allí se aprende mucho la le-

tra menuda y se tiembla uno para la lucha del pueblo”.

Allá lejos al norte de Heredia, las azules montañas y los vientos del verano nos llenan el alma de recuerdos y de ilusiones. Las casitas campesinas se destacan entre las verdes colinas entre ellas la casita de Elías, construida recientemente con maderas frescas y nuevas. Qué diera Elías, por estar ese domingo alegre, retozando allá en los lindos potreros con sus hijos, su mujer y sus amigos!....

Pero él bien lo sabe: estos no son tiempos de reposo y de paseo para los trabajadores; son años de lucha y de trabajo, de sacrificio y de heroísmo del pueblo que entiende ahora que no puede haber reposo ni paz mientras los trabajadores no gocen de verdadera libertad, de justicia y dignidad.

LUISA GONZALEZ

## Constituído Comité de Amas de Casa

### Organizará la lucha contra encarecimiento de las subsistencias

Nos hemos enterado de la celebración de una interesante asamblea de vecinos de los barrios pobres, organizada por AMC, en la cual hubo muy interesantes intervenciones de las **amas de casa, quienes presentaron con gran claridad los problemas de sus barrios.**

Además hubo una magnífica intervención del Sr. de la Federación de Juntas Progresistas, Sr. Carrillo, quien expuso el problema de las luchas de las Juntas contra el proyecto de alza de tarifas de autobuses.

Como las Juntas Progresistas están realizando una labor de interés para el pueblo, en esta asamblea se acordó nombrar un Comité de Amas de Casa para colaborar en la acción común en defensa de los barrios pobres de la capital.

El Comité quedó integrado de la siguiente manera:

A'bertina Castro y Du'ce María Sánchez, por Barrio Luján; Marta Granados, por barrio la Dolorosa;

Flora Zeledón, por Barrio Sagrada Familia; América Rodríguez, por Barrio Las Angeles; Alicia Astorga, por Barrio México; Belisa Chaves, por San Gabriel de Goicoechea.

Todas las señoras integrantes de este Comité manifestaron su interés y decisión por tomar en sus manos el movimiento de protesta contra el alza desmedida de los artículos de primera necesidad. Asimismo, darán su a-

tención a los múltiples problemas que presentaron las vecinas de los barrios populares, que son todos de gran urgencia.

Desde las páginas de “ADELANTE” saludamos a este nuevo Comité y ofrecemos toda nuestra colaboración a estas estimables señoras, preocupadas por la situación angustiosa en que viven hoy miles de familias costarricenses.

## EL SR. CURA DE ATENAS PONE UNA VELA A DIOS Y OTRA AL DIABLO...

El pasado domingo en la misa de ocho en la Iglesia de Atenas cualquiera pensaba que el Ing. Dengo, gerente del ICE, estaba diciendo el sermón. Tal era el interés con que el sacerdote de turno defendía a los personeros de esa gerencia y el desenfado con que criticaba la lucha de los trabajadores del ICE en demanda de aumento de salarios y mejores condiciones de trabajo.

El sermón del cura estuvo enderezado, al través de toda la misa, a justificar el despido de trabajadores de la planta de La Garita sin pago de prestaciones y a bautizar ese movimiento de “comunista”. Por lo visto

para este señor sacerdote todo el que lucha por una vida mejor es comunista, pues se sorprendió de que hubiera “tantos comunistas” en Atenas.

Esta actitud del señor presbítero de Atenas ha causado profundo malestar entre los trabajadores de ese cantón, al haberse convertido al mismo tiempo y públicamente en mayordomo de Dios y del ICE. Se hace el sordo al clamor de los obreros por una vida mejor y no quiere darse cuenta de que entre los obreros del ICE hay también católicos, que a estas horas estarán quizá arrepentidos de pertenecer a la grey del cura de Atenas.